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Bericht der Schulleitungen 

 

GGS Alzenbach-Mühleip  
Schülerzahlen Aktuell Entwicklung 

Standort Alzenbach: 184 
Standort Mühleip:     139 

Das Anmeldeverfahren der 
Schulneulinge 2023 ist abgeschlossen. 
Die Verfahren zur Überprüfung des 
sonderpädagogischen 
Unterstützungsbedarfs laufen noch; 
einige Kinder werden im GU an den 
Standorten aufgenommen; nur wenige 
werden die Förderschule besuchen 

Personalsituation Ab dem 01.06. fängt die neue Sozialpädagogische Fachkraft für den 
Schulverbund an. Sie entwickelt schwerpunktmäßig in der 
Schuleingangsphase die Förderung der basalen Kompetenzen und 
auch die intensive Kooperation zwischen unserer Schule und den 
Kindergärten stetig weiter;  
Die Stellenplanbesetzungsgespräche erfolgen am Montag, 24.04.23. 
Erst danach kann über die weitere Planung der Versorgung der 
Klassen gesprochen und geplant werden.  
Ob weiterhin eine Honorarkraft im Rahmen des Programms 
“Aufholen wegen Corona” eingestellt wird, ist noch offen. 
Z. Zt. befindet sich der Sonderpädagoge für beide Standorte noch bis 
Oktober im Erziehungsurlaub. Z. Zt. müssen deshalb die jeweiligen 
Klassenlehrerinnen diese Aufgaben mit übernehmen.  
Die Schulsozialarbeiterin versorgt beide Standorte, was mitunter 
durch den ständigen Einsatzwechsel der Schulorte nicht immer 
einfach zu gestalten ist bzw. belastend wirkt. Eine Ausstattung von 
Schulsozialarbeit beider Standorte durch jeweils eine Person wäre 
wünschenswert. Die sozialen Problematiken haben an beiden 
Standorten nach der Coronazeit sehr zugenommen.  
z. Zt. Befindet sich unsere Konrektorin im Erziehungsurlaub, wird am 
01.02.2023 zurückkehren, beginnt dann im April ihren Mutterschutz; 
Ab Sommer tritt eine neue Bundesfreiwilligenbedienstete ihren 
Dienst am Hauptstandort Alzenbach an. Eine Stelle am Teilstandort 
Mühleip ist noch vakant. Wir hoffen, dass diese auch noch besetzt 
werden kann.  

Raumsituation 
- Entwicklung 
- Vormittag/Nachmittag 

Alzenbach:  
- Die beengte bzw. unzureichende Raumsituation ist nach wie vor 

unverändert. Im Moment nutzen wir die Frankenhalle noch nicht 
wie geplant, da die Gemeinde auf die Genehmigung des 
eingereichten Bauantrags zur Nutzungsänderung noch abwarten 
muss. Ein Nutzen der Halle und das Einräumen der Sitzmöbel 
macht deshalb erst nach Genehmigung Sinn.  

- In der nächsten Stundenplangestaltung wird die Nutzung der 
Sporthalle Mühleip mit eingeplant, so dass in Alzenbach die 
Geräuschkulisse während des Unterrichts durch die nebenan 
stattfindenden Sportstunden minimiert werden kann. Durch das 
Schulamt ist der Bustransfer genehmigt.  



- Im Sekretariat und Lehrerzimmer wurden überaltete Akten und 
Lehrmittel entsorgt, so dass nun ein wenig Lagerplatz in kleinem 
Umfang geschaffen wurde. 

- In der letzten Woche ist am Hauptstandort Alzenbach 
eingebrochen worden. Durch das Entfernen des demolierten 
Tresors und das Abhängen von Regalen aus 
arbeitsschutztechnischen Vorgaben wäre ein Anstrich der 
Räume von Nöten.  

- Das Forum soll ebenfalls „überarbeitet“ werden und veraltete 
Sachen wie Leinwandbilder abgehängt werden. Danach müsste 
das Forum einmal gestrichen werden. Hier erfolgen noch die 
Hinweise an die Gemeinde.  

- Am Standort Alzenbach fehlen lt. Herrn Raimund Patt 600m2. Es 
fehlen Differenzierungsräume, um Förder-Kleingruppen und 
auch Sprachfördergruppen/DaZ (Deutsch als Zweitsprache) 
sinnvoll stattfinden zu lassen.  

- Die eingebauten Schallschutzrollen in der Pausenhalle unten hat 
bisher keine Wirkung gezeigt. Die Geräuschkulisse ist nach wie 
vor unerträglich auch schon mit wenigen Kindern. Da in der 
Nachmittagsbetreuung sehr viele Kinder sind, arbeiten die 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Betreuung unter 
suboptimalen Bedingungen.  

- Wir suchen gemeinsam mit dem Kollegium nach Raumlösungen 
und gemeinsamen Raumnutzungsmöglichkeiten, sind jedoch 
durch das Nichtvorhandensein der eigentlich notwenigen 
Flächen nach wie vor sehr eingeschränkt.  

- Wir planen den Sportgeräteraum umzufunktionieren und hier 
auch Lehr- und Lernmittel unterzubringen. Der jetzige 
Lehrmittelraum soll weiter teilweise als Lehrmittelaufbewahrung 
dienen, jedoch auch die Möglichkeit eines 
Differenzierungsraumes bekommen. 

- Durch die Veränderung der Personalzusammensetzung bzw. die 
Entwicklung zum Multiprofessionellen Team (Hinzukommen der 
Sozialpädagogischen Fachkräfte, Sonderpädagogen, 
Schulsozialarbeiterin, Honorarkräfte) sind leider nicht genügen 
Arbeitsplätze in den Lehrerzimmern vorhanden. Es ist nur ein 
Arbeitsplatz mit digitaler Ausstattung vorhanden, der letztlich 
auf den Drucker im Lehrerzimmer zugreifen kann. Es bedarf einer 
umfangreichen Absprache, um Zeiten zu schaffen, an denen 
jeder einmal Arbeitszeit am vorhandenen Arbeitsplatz 
zugewiesen bekommen kann. Elterngespräche werden im 
Schulleitungsbüro geführt. In dieser Zeit muss die 
Schulleitung/Betreuungsleitung das Büro verlassen.  
 

Mühleip: 
- Eine Begehung seitens des Schulträgers und eines Fachmanns 

vom Siegburger Bauamt ist in der alten Hausmeisterwohnung 
erfolgt. Hier regte die Schulleitung kurzfristig die Nutzung als 
Lagermöglichkeiten an, denn z.B. Paletten Papier lagern z. Zt. im 
Behinderten-WC.  

- An beiden Standorten werden Räume durch Lehrerinnen und 
Betreuerinnen gemeinsam genutzt. Auch am Teilstandort fehlt 
Arbeitsplatz. Nicht alle LehrerInnen haben Plätze im 



Lehrerzimmer. Gemeinsame Konferenzen müssen in Klassen 
verlegt werden. Hier ist das Sitzen auf Kinderstühlen auf längere 
Dauer suboptimal.  

- Im Lehrerzimmer ist ebenfalls nur ein Arbeitsplatz vorhanden. 
Laptops, die die Kolleginnen und Kollegen als Dienstgerät 
benutzen, sind nicht ins Netz mit eingepflegt bzw. können nicht 
auf den Pädagogischen Drucker zugreifen. Die 
Vorbereitungsarbeiten werden hierdurch erschwert.  

Betreuungssituation Alzenbach: 
Betreuungszahlen siehe letzter Bericht. 
Preise werden zum nächsten Schuljahr ansteigen. 
Der Schulträger hat es möglich gemacht, dass wir mit intelligenten 
Holzhockern, die auf dem Boden direkt stehen, nun im Flurbereich 
Differenzierungsphasen nutzen können. 
Herr Patt hat sich bereits Rückmeldungen zu der Raumnutzung 
gegeben. Lt. seinen Angaben fehlen uns ca. 400m2, um eine 
„vernünftige, kindorientierte“ Betreuung im Ganztag zu installieren.  
Das Lehrerzimmer „platzt aus allen Nähten“.  
Die Betreuerinnen haben keinen ausreichenden Sozialraum, das 
Lehrerzimmer gemeinsam zu nutzen, scheitert an der 
Platzproblematik im selbigen Raum.  
 
Mühleip: 
Aktuelle Zahlen: 63 Kinder , davon 35 13+-Verträge 
Ab dem 01.08. übernimmt die Gemeinde die Trägerschaft der 
Betreuung.  
Es gibt Zusagen von Mitarbeiterinnen, die bei der Elterninitiative 
angestellt waren. So könnte den Kindern sehr wahrscheinlich ein 
guter Übergang in die neue Trägerschaft geschaffen werden. Die 
Arbeitsverträge sind noch nicht geschlossen worden.  
Weitere Betreuungsplätze sind schon vergeben worden.  
 
Auch hier ist die Schulbegehung erfolgt:  
 
Da die Trägerschaft beider Standorte in der Hand der Gemeinde liegt, 
haben alle Kinder, die Betreuung benötigen, nach den Sommerferien 
einen Betreuungsplatz.  

Aktuelles 
- Ukraine 
- Corona 
- Usw. 

- Z. Zt. sind keine weiteren Flüchtlingskinder aus der Ukraine 
hinzugekommen.  

- Extra eingerichtete Lehrerstelle zur Unterstützung der Kinder ist 
eingerichtet und besetzt worden. 

- Sprachverständigung ist weiterhin vereinzelt schwierig.  
 
Schulentwicklung:  
- Weiterarbeit an Grundwerten/Pädagogische Grundwerte 
- Begleitung im Prozess auf dem Weg zum GU (Gemeinsamer 

Unterricht)/1. Und 2. Pädagogische Konferenz hat 
stattgefunden 

- Intensivierung im Bereich sozial-emotionales Handeln durch 
Teamgeister-Konzept: hat am 08.02. stattgefunden. 



- Auf dem Weg zur OGS (Begleitung durch Raimund 
Patt/Schulbegehungstermine haben an beiden Standorten 
stattgefunden: 31.01. Alzenbach und 03.02. Mühleip: Es besteht 
ein deutlicher Raummehrbedarf an beiden Standorten; es 
sollten kurzfristige Planungsmaßnahmen erfolgen, um die 
vorhandenen räumlichen Strukturen optimaler nutzen zu 
können. 

- Erstellung Schutzkonzept Sexualisierte Gewalt 
- Arbeit am Grundwortschatz 
- Eltern/Kolleg*innen-Workshop zur Essensverpflegung der 

Kinder an beiden Standorten hat stattgefunden: die 
Ausschreibungsparameter sind gemeinsam erstellt und 
festgelegt worden.  

Projekte und Veranstaltungen 
- Kooperationen 
- Feste 
- Projektwochen 

Was Termin 

Tag des Wanderns 
BJS/Sponsorenlauf 
Schulfest 
Lesewettbewerb 

12.5. 
 
02.06.23 

 

gez. Tanja Radwan 


